
Protokoll Ortsteilratssitzung Weimar Nord vom 02.12. 2021 

 

 

Sitzungsort: Online-Meeting 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (OTB / Sitzungsleiter), Florian Stehr, Matthias Stelzer, Andrea 

Schäfer,Tanja Adolph, Marco Hennig (stv. OTB), Albrecht Schäfer, Dr. Alexander Bierbach    

entschuldigt:    Wolfgang Knauer 

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:35 Uhr 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss  der Tagesordnung 

Herr Merzenich stellt die Beschlussfähigkeit fest.  Die versandte Tagesordnung wird einstimmig so 

beschlossen. 

 

2. Rückmeldung aus den Fachämtern 

- Wie bereits kommuniziert, bewertet der OTR die Verkehrslage in der Lützendorfer Straße kritisch. 

Ein Fußgängerüberweg ist, wie von Tiefbauamt dargelegt, aus sachlichen Gründen nicht möglich. 

Bei einem Vor-Ort-Termin am 26.11. mit der Leitung des Tiefbauamtes, einem weiteren Vertreter 

desselben sowie der Ortsteilbeauftragten wurde eine fachliche Prüfung im Sinne einer 

Neubewertung der Verkehrssicherheitslage mit daraus resultierenden Maßnahmen zugesagt. 

-   Mit Hinblick auf die Verkehrssicherheit beim Lützendorfer Gut und einer sicheren Zuwegung 

sieht das Tiefbauamt keine Handlungsmöglichkeiten. Das hänge auch damit zusammen, dass am 

Lützendorfer Gut kein Unfallschwerpunkt sei. Herr Hennig merkt an, dass die Nutzer der 

Gartenanlage von verschiedenen Unfällen berichtet haben. Mit dem Hinweis darauf wird der OTR 

das Tiefbauamt bitten, diesem Hinweis an der entsprechenden Stelle nachzugehen und zu eruieren, 

ob die Kennzahlen für einen Unfallschwerpunkt an am Lützendorfer Gut gegeben sind. 

3. Auswertung der Einwohnerversammlung       

Aufgrund der hohen Inzidenzen wurde die Einwohnerversammlung abgesagt. Da die Corona-Lage 

erfahrungsgemäß im Frühjahr/Sommer am wenigsten kritisch ist, wird die Stadtverwaltung gebeten, 

in diesem Zeitraum einen neuen Termin für die EWV zu terminieren. Der OTR schlägt dem 

zuständigen Dezernat I bzw. dem OB einen Termin kurz nach dem Pfingstfest vor. 

4. Veranstaltungen des OTR im November (öffentliche Weihnachtsbäume. Konzert 

Frauenchor Lyra) 

Die Veranstaltungen wurden vom Gesundheitsamt gemäß den geltenden Auflagen genehmigt. Beim 

Aufstellen des Christbaums am 26.11. vor dem TAP kam ca. 70 Angehörige der Einrichtungen; die 



anderen Bäume wurden entsprechend aufgestellt. Die TA war nicht anwesend, berichtete aber nach 

einer Zuarbeit darüber. Im Rathauskurier wird am 22.12. dazu ebenfalls ein Artikel erscheinen. 

Das Konzert von Lyra konnte am am 27.11. mit ca. 35 Zuhörern stattfinden. 

Die Aktionen erfuhren ein positives Echo. 

5. Erwartungen OTR Bebauung südlich der Marcel-Paul-Straße 

Aufgrund der pandemischen Lage ist nur der OTB zum Workshop mit Stadt, Planungsbüro  und 

Investoren am 13.12. zugelassen. Das Gremium positioniert sich dahingehend, dass folgende 

Punkte für den OTR besonders wichtig sind: 

- Schaffung eines Multifunktionsplatzes im Bereich, welcher nicht zu weit an der Peripherie liegen 

soll. 

- Schaffung eines „Gemeindezentrums“, wo auch Vereine und soziale Anbieter beheimatet sein 

können sowie behördliche Einrichtungen wie z.B. der Kontaktbereichsbeamte. In diesem 

Zusammenhang wünscht sich der OTR für seine Arbeit entsprechende Räumlichkeiten, die es 

ermöglichen, unabhängig zu agieren. 

- Elemente zum Andenken an Otto Hetzer, vor allem weil eine Nachnutzung der Hetzhallen aus 

bekannten sachlichen Gründen entfällt. 

- Installation eines Services für Postdienstleistungen.      

6. Verkehrsspiegel Lützendorfer Straße   

Das Verlassen der Ausfahrt beim Pflegeheim „Weimarblick“ ist sicherheitsbedenklich, da die Straße 

gen Osten schwer einsehbar ist. Eine Möglichkeit ist das Aufstellen eines Verkehrsspiegels, der vom 

OTR finanziert wird und in der weiteren Wartung und den laufenden Kosten in die Obhut des 

„Weimarblicks“ übergeht. Beschlusstext: 

„Der OTR von Weimar- Nord möge beschließen: 

Der OTR finanziert den Verkehrsspiegel gegenüber der Ausfahrt des Weimarblicks mit  Kosten bis 

max. 500 €. Der Spiegel geht danach in die Verantwortung des genannten Alten- und Pflegeheims 

mit allen Wartungs- und laufenden Kosten und somit auch den Gebühren über.“ 

Ja: 7  Nein: 0 Enthaltung: 1 

Somit angenommen. 

7. Sonstiges 

Termine für Sitzungen bekannt, vorerst online, Termine Netzwerktreffen werden noch festgelegt 


